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傅园慧今年的成绩的确不差， 在今
年青岛举行的全国冠军赛上， 她以58秒
72打破全国纪录的成绩夺得100米仰泳
冠军，这比她在里约决赛时还快0.04秒，
目前排在世界第四位。

从她的微博可以看出，傅园慧为了备
战世锦赛训练得非常刻苦， 她的皮肤甚
至在水里都泡烂了。 不过她坦言来到布
达佩斯之后， 在状态的调整上出现了问
题。

“这两天节奏有点破坏掉了，感觉状
态不是特别的稳定， 不在我自己的掌控
范围内。” 其实，早在本次比赛开始之前，
SWIMSWAM网站就作出预测， 里约奥
运会100米仰泳铜牌得主傅园慧想要再
次夺牌可能有些困难，但并非不可能。

“作为（世锦赛）50米仰泳的世锦赛卫
冕冠军，她的优势在于初始的速度会非常
快。 如果她能最合理的运用到这个优势，
将可以挑战到领奖台的前三位置。”

傅园慧在赛后采访时也认为， 她的
50米仰泳应该会表现得更好，“50米仰可
能比100米仰要好一些，但是100米能游
出这样的成绩，我也没有想到，确实成绩
太差了。 对于自己如此糟糕的比赛状态，
傅园慧在最后也表达了对喜爱她的人的
歉意。

“其实我感觉挺对不起那些非常支
持我、希望我好的人，但是我这次的感觉
确实出乎我的意料， 我平时训练的时候
都要比现在的成绩快很多。”

7月26日， 傅园慧将参加女子50米
仰泳预赛。她曾分别在2013年和2015年
两届世锦赛该项目上获得银牌和金牌。
她说：“我会好好总结， 争取游出我和大
家都满意的成绩。”

■来源：中国网、澎湃新闻

傅园慧无缘100米仰泳决赛
自黑“遭遇滑铁卢，头都游秃”

在接受采访时， 傅园慧
一直在分析自己到底哪出了
问题，“我又出现了奇怪的谜
之状态，状态很糟糕耶，怎么
办啊？”

洪荒少女碎碎念地说
着， 自己在赛前其实训练得
很好， 不知为什么比赛时状
态就特别差，“我训练的时候
明明不是这样的，怎么办？”

有记者问她是否还不够
兴奋，傅园慧对此予以否认，
“挺兴奋呀， 我昨晚吓的，那
个小心脏跳的，哔哩嗙啷，一
起来蒙了，困得不行。”

“太年轻啦，再磨练磨练
就好了，才三届（世锦赛），怎
么也得七八届， 那就会调整
得非常好了。”

自里约奥运会后，“她几
乎没怎么回家， 都在备战今
年的世锦赛和全运会。”傅园
慧的父亲傅春昇说，“至于说
她参加了各类节目， 是因为
在奥运会后有10来天的假
期， 而且她参加的都是得到
了体育局允许的活动。”

“而一般来讲， 元旦、春
节几乎她都是没有假期的。
除开休息期， 她一直都在训
练。”

据傅春昇透露， 世锦赛
一结束，傅园慧不会停歇，又
将立马为全运会而全力做准
备。“赛后， 她就要马上就要

去昆明海埂基地接受高原训
练，备战全运会。高原训练是
很苦的， 我们到那儿稍微跑
几步都气喘吁吁。 她们还要
进行高强度训练。”

在傅春昇看来， 女儿的
运动员生涯就是“要么不比，
要比就要拿第一。 她拼了老
命也是想要去拿第一的。她
发烧生病了， 还是要打世锦
赛”。

“我们跟她说得最多的
一句话是‘留得青山在，不怕
没柴烧’。” 傅春昇在电话中
话语显得深重起来，“我们父
母总是要她一定把身体保护
好，让她不要着急，她真的太
拼了。”

提及傅园慧对本次世锦
赛甚至自己的运动生涯有何
期许， 傅春昇语意坚毅地对
记者说， 仿佛当时脑中浮现
出了“小傅” 刻苦训练的画
面。

“她是要做到前无古人
的！”傅春昇对于女儿为自己
定下的目标自豪又心酸，“她
就是要突破再突破。 这里的
突破不单是突破自己， 还要
突破全国甚至世界纪录。她
如果没有达到目标的话，是
不会放弃的， 所以她才会这
么努力地训练。 对于娱乐节
目或商业活动， 更是不会去
参加。”

晚间的半决赛中， 傅园慧前50
米冲得很快， 但转身后速度一下子
降了下来。从电视画面上看，她动作
很用力， 但怎么也冲不上去。1分00
秒39的成绩比她今年4月在全国游
泳冠军赛刷新的全国纪录慢了1秒
67，最终爆冷无缘决赛。

“感觉还是不行，在后程加速没
有加起来，应该也不是体能问题，之
前训练都非常系统， 应该还有别的
什么原因吧。”洪荒少女有些疲倦地
说道。

“我的泳衣可能不太适合我
……” 可能突然想起之前调整泳衣
被弹到的视频被网友们当做表情包
调侃， 傅园慧立马对记者说道：“这
段就别播了啊，千万别播了！”

虽然这次失败让这位少女有些
红了眼眶，不过她的言语依旧幽默、
令人捧腹，“怎么会这样？ 我是聪明
的运动员！头都要游秃了。”

“我的特点是到后程可以加速，
因为我能靠意志力拼命。 但是我今
天感觉自己的腿被封印了 ， 后面速
度加不起来，越来越慢。”对于自己
发挥失常， 傅园慧懊恼地挠着自己
的脸。

“我自己都想扇自己两个耳光。”
傅园慧非常沮丧，在混采区面对记者
久久不能释怀。“各位， 我是58秒的
人，怎么可以游1分钟呢？我本来希望
这次可以给大家一个惊喜。”

这已经是傅园慧第三次在世锦
赛上参加女子100米仰泳，但至今没
有拿过奖牌。 她自言自语道：“傅园
慧遭遇了人生中巨大的滑铁卢，需
要大家的安慰。”

7月25日凌晨，傅园慧在2017年游泳世锦赛
女子100米仰泳半决赛中发挥失常， 以1分00秒
39的成绩无缘决赛。

赛后耿直的她说有点对不住那些支持她、喜
欢她的人，“感觉挺对不起那些非常支持我、希望
我好的人， 但是我这次的感觉确实出乎我的意
料。”
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